



Descubriendo Concón

En un reciente anochecer con una significativa ceremonia que reunió a autoridades, dirigentes y vecinos de Concón, se realizó el lanzamiento del libro "Descubriendo Concón", del lugarezno, investigador e impulsador de innumerables iniciativas, Oscar Sumonte G., que materializaba una vieja aspiración en la que trabajó por varios años. El libro, elegantemente editado por Ediciones Universitarias de Valparaíso de la Universidad Católica, con novedoso formato y 162 páginas, contiene, además de la narrativa, numerosas fotografías obtenidas con la colaboración de descendientes de la familia Bergoño.

Fuimos afortunados al recibir una

"Tiene este rincón, que el tiempo ha unido en cordón umbilical a Refugio y Villa del Mar, un encanto especial que despierta el amor de sus habitantes."

invitación para este acto, que tuvo canto, música, exposición de fotografías, presentación amenísima por el profesor Nostradamus y emocionados agradecimientos del autor para quienes hicieron realidad su sueño, que parecía una quimera.

Sumonte, nacido, criado y educado en Concón, ha entregado su corazón al estudio del entorno histórico que rodea esta antigua caleta convertida hoy en pujante ciudad con aspiraciones de consolidar una comuna propia, reivindicando una calidad que tuvo hace mucho por veinte y tantos años y que bien se merece. El libro revela, fruto de pacientes estudios, el papel que en el tiempo ha desempeñado Concón, ciudad lugarezna paralela a la formación de Santiago a los pies del Huérfano. En la ribera del Aconcagua, conocida como la "desembocadura", Pedro de Valdivia ordenó construir el primer astillero para reparar una nave destinada a es-

revolución del 91 y por sus sendas arenosas pasó el birlocho con el Ministro Portales, asesinado alevosamente horas más tarde en el cerro Los Placeres, donde un monolito recuerda este sangriento suceso.

Concón ha tenido y hecho historia y este buen y ameno libro nos va relatando, en estilo simple y llano, hechos desconocidos y que fue preciso desenterrar de viejos textos o del recuerdo de ancianos conconinos. Tiene, pues, el mérito de ser didáctico y elemento de estudio para los miles de niños que estudian en los establecimientos educacionales de este rincón de la región. De Sumonte es el mérito de recopilar la tradición oral y escrita y llevarla a letras de molde para satisfacción de los conconinos y de su autor, quien declaró que no era historiador ni escritor, sino apenas un soñador investigador.

Concón, de un modesto villorrio poblado por indígenas, se ha convertido en una ciudad pujante que va para los 40 mil habitantes, con buen comercio, espléndida repostería, servicios y juventud para bregar por sus derechos a comuna independiente.

Tiene este rincón, que el tiempo ha unido en cordón umbilical a Refugio y Villa del Mar, un encanto especial que despierta el amor de sus habitantes. Cinco años viviendo, colgado sobre el mar y sus playas, me volvieron "conconino" y, curiosamente, he sentido un apego por sus tierras llenas de arena que jamás sentí en barrios en los que residió anteriormente, por larguísimo años. Algo tiene su aire asoleado, impregnado de arena que el viento traslada de sus playas, que arrebata el alma. Lo constatamos en este "lanzamiento" del libro de Oscar Sumonte, en el entusiasmo, la comunión de almas, la felicidad de los muchísimos vecinos que acudieron a un acto pleno de romanticismo y reminiscencias.

¡Bien por Concón y su investigador Sumonte, con el deseo que impregna el corazón de los conconinos para plasmar en suelo real la esencia de lo con-

Descubriendo Concón [artículo] Alfredo Droppelmann Croharé.

Libros y documentos

AUTORÍA

Droppelmann Croharé, Alfredo, 1920-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Descubriendo Concón [artículo] Alfredo Droppelmann Croharé.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)